

Zur Gewährleistung einer planmäßigen, kontinuierlichen und systematischen Entwicklung und Vervollkommnung der Arbeit mit IM ist es notwendig, daß die Leiter klare, auf lange Sicht angelegte konzeptionelle Vorstellungen über die Gesamtheit aller zur Qualifizierung der Arbeit mit IM erforderlichen Maßnahmen besitzen und sichern, daß diese in den Arbeitsplänen ihren konkreten Niederschlag finden und in der täglichen politisch-operativen Arbeit mit den IM zielstrebig realisiert werden.

Diese Aufgabenstellungen verlangen, daß die Leiter schöpferischer an die Umsetzung meiner diesbezüglichen Vorgaben sowie der meiner Stellvertreter herangehen, verbindlicher die Maßnahmen zur Qualifizierung der Arbeit mit IM festlegen, dokumentieren und deren Durchsetzung kontrollieren. Das erfordert insbesondere - und nicht umsonst nahm die Diskussion zu diesem Problem einen so breiten Raum ein -, die Analyse der Effektivität und Wirksamkeit der Arbeit mit IM zu verbessern. Sie muß vor allem nach echten qualitativen Gesichtspunkten erfolgen und zu einem festen Bestandteil der Führungs- und Leitungstätigkeit werden. Es ist damit Schluß zu machen, daß die Arbeit mit IM vordergründig an quantitativen Maßstäben gemessen wird.